



¿Cómo se ve la lucha política en los estados?

COORDENADAS

Enrique Quintana

Opíne usted:
enrique.quintana@elfinanciero.com.mx

@E_Q



Las contiendas para las gubernaturas en el país serán muy relevantes en el 2024. Influirán de manera importante en la contienda presidencial.

El pasado sábado, en un artículo publicado en la versión digital de EL FINANCIERO, analizamos los casos de la Ciudad de México, Jalisco, Veracruz y Guanajuato.

En la capital, la ventaja es de Morena, pero se espera una contienda cerrada, luego de lo que ocurrió en el 2021. En Jalisco, la ventaja es para MC si logra evitar divisiones. En Veracruz, Morena lleva la ventaja, mientras que en Guanajuato lo más probable es que gane el PAN.

Aparte de estos cuatro, veamos ahora los otros estados.

5- Puebla es un estado muy relevante en cuanto al tamaño de su electorado, pues suma 4.88 millones de personas. Hay que recordar que hace seis años ganó el Frente formado por PAN-PRD-MC, respaldando a Martha Érika Alonso, quien falleciera trágicamente junto con su esposo, el exgobernador Rafael Moreno Valle. Al realizarse nuevas elecciones, el triunfador fue Miguel Barbosa por parte de Morena.

Los aspirantes por Morena están muy claros. Se trata de Ignacio Mier y Alejandro Armenta, aunque también levantó la mano Rosario Orozco, viuda de Miguel Barbosa.

Por la oposición ha despuntado claramente Eduardo Rivera, alcalde panista de la capital, quien se apunta como favorito para una candidatura respaldada por el frente opositor. Morena va adelante pero no la tendrá fácil.

6- El conflictivo estado de Chiapas es otro de los que cambiarán de gobernador. Reúne 3.92 millones de electores. Los nombres de los prospectos de Morena, que gobierna hoy, han ido y venido. Las versiones más recientes señalan como aspirantes fuertes a Eduardo Ramírez y Luis Armando Melgar, pero ya se apuntó también Patricia Armendáriz y podría estar también Jorge Luis Llaven, líder local del Verde.

Por parte del frente opositor, los nombres que más suenan son los de Willy Ochoa y Rubén Zuarth. Aunque en este estado se ve difícil que le quiten el triunfo a Morena y aliados.

7- El estado de Tabasco, con 1.78 millones de electores, es otro que prácticamente podría tener asegurado Morena, tanto por el origen del presidente López Obrador como por el espectacular desempeño económico de la entidad. Hay muy diversos nombres que ya se han anotado, pero sin duda el que aparece como el más sobresaliente es el de Javier May, ex titular de Fonatur. Anote en la contienda a Evaristo Cruz, alcalde de Centro, y al veterano César Ojeda Zubieta. Pero May lleva las de ganar.

8- Así como será muy difícil que Morena pierda Tabasco, también lo será que el PAN pierda Yucatán, entidad con 1.72 millones de electores. Tanta es la fuerza de Acción Nacional en la entidad que es probable que no vaya en coalición sino con un candidato individual, que ya puede dar por hecho que será Renán Barrera, el alcalde de Mérida, a quien va a ser difícil ganarle primero en la contienda interna y luego en la elección constitucional.

9- Una entidad que será una incógnita es Morelos. Se trata del estado con el menor número de electores entre los que estarán en disputa en 2024. El actual gobernador, Cuauhtémoc Blanco, ganó en 2018 con una amplia ventaja, empujado por el PES y fuerzas locales, pero se alineó inmediatamente a Morena. Ha hecho una gestión polémica, pero pareciera que podría ser suficiente para refrendar el triunfo de Morena, en donde destacan Rabindranath Salazar y Lucía Meza.

Por la oposición, el panista José Luis Urióstegui, alcalde de Cuernavaca, se perfila como el favorito.

En este caso, no está seguro el triunfo de Morena, pero por ahora lleva la ventaja.

En resumen, pareciera difícil que Morena pierda Tabasco, Chiapas y Veracruz.

Igualmente, será muy difícil que el frente opositor o el PAN, pierdan Yucatán y Guanajuato.

MC, si no hay división, es el muy probable ganador de Jalisco.

La contienda electoral estará más cerrada en la Ciudad de México, Puebla y Morelos.

Salvo que haya una gran sorpresa, la ecuación electoral del territorio no va a cambiar de manera significativa en 2024, sea cual sea el resultado de la elección presidencial.